

Ecopetrol

“Esto es como poner un niño a manejar un helicóptero”: exdirector de Ecopetrol sobre la crisis de Reficar

Luis Guillermo Echeverri, exdirector de Ecopetrol, advirtió que la crisis de Reficar responde a decisiones políticas y falta de idoneidad en la administración.

Luis Guillermo Benito Paredes

noviembre 06, 2025 - 7:28 am

Compartir



Unirse al Canal de WhatsApp

La FM en Google News

Luis Guillermo Echeverri atribuye la crisis de Reficar a la falta de independencia en la junta directiva y al reemplazo de personal técnico por razones políticas.

Crédito: Reficar y Colprensa

El ex presidente de la junta directiva de **Ecopetrol**, **Luis Guillermo Echeverri**, atribuyó los problemas actuales de **Reficar** al deterioro del **gobierno corporativo** y a la falta de independencia en la administración de la empresa. En entrevista con **La FM**, aseguró que las advertencias sobre esta situación fueron hechas desde **octubre de 2022**.

¿Qué dijo Echeverri sobre la gestión de Reficar y Ecopetrol?

“Todo esto es el producto de haber roto el **gobierno corporativo** completamente de una compañía que debería tener independencia en su junta directiva y en su administración”, señaló **Echeverri**. Según explicó, el grupo energético que lidera **Ecopetrol** representa una parte esencial del sistema nacional, al manejar la mayoría de la **energía del país** y cerca del **80% de las regalías**.

Lo más oido Lo más visto

salud mental Cómo identificar y gestionar las heridas emocionales de la infancia, según la psicología

Palacio de Justicia Fui periodista de RCN Radio cubriendo la toma del Palacio de Justicia: esto fue lo que más me marcó

Palacio de Justicia Los responsables del Palacio de Justicia jamás aceptaron su magistrado Gaona 40 años después

Elecciones en Colombia Luis Gilberto Murillo anuncia que no estará en la consulta de marzo del Pacto Histórico: “Iré directo a mayo”

Donaciones La historia de la mujer que volvió a nacer gracias a la donación de órganos

Lea también

Crisis en Reficar tras orden de la Dian de pagar \$1.3 billones por combustible importado desde 2022

El ex director afirmó que desde su salida de la junta, el **25 de febrero**, se nombró personal técnico con experiencia por funcionarios seleccionados por razones políticas. “Han empezado a poner gente por cuestiones políticas y el manejo

de la compañía está hecho desde la cabeza por una persona que no tiene ni idea lo que está haciendo", sostuvo. Agregó que más de **790 ingenieros** altamente calificados han salido de la empresa.

¿A quién responsabiliza Echeverri por la situación actual?

Frente a la pregunta sobre los responsables de la situación en **Reficar**, **Echeverri** respondió: "Como dice el dicho, todos los anteriores y el señor **Petro**, que es el que dio la orden de acabar con todo eso". Aseguró que las advertencias fueron claras desde **2022**, cuando tres miembros de la junta directiva presentaron su renuncia tras una asamblea en la que expresaron preocupación por el futuro del grupo energético.

En referencia al cobro del **IVA** por parte de la **DIAN** a la refinería, el ex presidente de la junta sostuvo que podría existir un interés **económico y político** detrás. "Esa es la vaca que más leche da en el ordeño colombiano, y el país necesita plata de todos lados y más para las **elecciones**", afirmó. Según él, este tipo de decisiones podrían ser parte de un esquema similar al que "acabó con **PDVSA**".

Lea también

[Ministro de Minas explica por qué se presentó la falla de Reficar](#)

Sobre el impacto en los **compromisos internacionales** de **Ecopetrol**, **Echeverri** advirtió que la situación podría afectar la **deuda externa, la acción de la empresa y la reputación del país**. "Va a afectar la deuda, va a afectar la acción, va a afectar la reputación del país que está correlacionada a la de la

Temas relacionados

Ecopetrol • Reficar • Renuncia de funcionarios • Gustavo Petro • Conflicto de intereses

CONTENIDO PROMOCIONADO



BTC Income

Haz esto 15 minutos al dia y gana 67 millones de pesos a la semana

mgid ▶



Marketingvici

Invierte en petróleo y gana \$7085 al mes



Marketingvici

Invierte en petróleo y gana \$7085 al mes



Bitcoin Bank

Mejor que la lotería. El sistema que está creando ricos en Chía



Buscar Anuncios

¿Cuánto valen los implantes sin tornillo? Ver precios en Bogotá

Más de Economía

Reficar

¿Qué hace la Refinería de

Salario Mínimo

Salario mínimo 2026: en cuánto quedaría subsidio de transporte si aumento

Salario Mínimo

Propuesta de salario de Mininterior es "música celestial" para los

Programas

Más Programas >



Noticiero de La FM

Las noticias de Colombia y el mundo. Información rigurosa, veraz, periodismo para todos.

4:00 a.m. a 11:00 a.m.

Noticiero



Habla con Ella

Un espacio para conectarte con la actualidad de manera diferente, con un ritmo ágil y una mirada auténtica.
11:00 a.m. a 12:00 p.m.

Habla con ella



La FM más fútbol

Toda la actualidad, análisis y debate por el deporte con el respaldo de un equipo de seis que lleva la disciplina de Juan Pablo Cordero.

1:00 p.m. a 4:00 p.m.

La FM más fútbol



Secciones

Radio

Televisión

Otros



ATENCIÓN AL OYENTE

Aviso de Privacidad

Protección de Datos Personales

Programa de Ética Empresarial

Política de Cookies

LEY 1712 DE 2014

